

Membres de la « Famille de prière pour les vocations »

décédés depuis novembre 2018 :

Jeanne-Marie FANGET	Paul COUGOUL
Anne-Marie LASTIOLAS	Marguerite De TERNAY
Nicole DELACOUR	Bernard PAUTON
Marie-Claire DUCREUX	Jeannette MARTIN
Jeanne TEYRASSE	Éliane PRADELEIX
Brigitte RELMY	Renée FAYE
	Ludovine GRANGE

« Cénacle de prière »

Dimanche 24 novembre 2019
Solennité du Christ, Roi de l'univers

Au Centre Diocésain de Pastorale
133, avenue de la République
à Clermont-Ferrand

Programme :

15 H 00: Messe pour tous nos défunts célébrée par
le Père Jean-Louis VIVIER.

16 H 00 : Chapelet médité pour les prêtres.

17 H 00 : Fin du cénacle de prière autour du verre
de l'amitié.

Vous êtes invités à venir nombreux en famille et avec
vos amis.

Merci de penser à organiser le covoiturage.

L'accès au Centre Diocésain de Pastorale se fait par la
rue du Clos Four.

-Parking assuré. ARRÊT TRAM : La gravière

FAMILLE DE PRIÈRE POUR LES VOCATIONS

'prier donc le maître de la moisson d'envoyer des ouvriers à sa moisson'
(Luc 10, 2)

N° 259 NOVEMBRE 2019

Christ, Roi de l'Univers



Contact : Philippe COMPAIN Domaine "Chez Legay"
63360 SAINT BEAUZIRE
Tél : 04.73.33.92.95 ou : 06.20.66.57.10
www.vocations63.fr

Chers Frères et Soeurs dans le Christ,

Dimanche 27 octobre, notre cénacle de prière a eu lieu autour du thème de la Mission, en ce Mois Missionnaire extraordinaire : « **Baptisés et envoyés : l'Église du Christ en mission dans le monde.** » Nous avons évoqué la symbolique du logo de cette année. Il s'agit d'une croix missionnaire dont les couleurs traditionnelles évoquent les cinq continents. Puis l'exposition « **L'Amour est Mission** » avec S^t Iréné, S^t François-Xavier, S^{te} Thérèse de l'Enfant-Jésus, Pauline Jaricot et Madeleine Delbrél. Après avoir écouté la Parole de Dieu et la lecture du message du **Pape François** pour la Journée Mondiale des Missions, nous avons médité le chapelet pour les vocations, suivi de l'office des Vêpres et du verre de l'amitié.

Merci à vous tous pour votre participation et vos prières.

Notre prochain cénacle aura lieu le **dimanche 24 novembre en la Solennité du Christ, Roi de l'univers, à 15 H** à la chapelle du Centre Diocésain. Comme chaque année, au mois de novembre, au cours de la messe célébrée par le **Père VIVIER**, ancien recteur de la Basilique Notre-Dame d'Orcival, nous prions pour tous les défunts de notre famille spirituelle (173) qui, au fil des années ont rejoint la maison du père. Je vous invite à venir nombreux à cette messe et à persévérer dans la prière pour les vocations. Cette année en France, **126 prêtres** ont été ordonnés, 20 sont issus d'une communauté non religieuses et 30 sont des prêtres appartenant à des communautés religieuses. La grande réforme des séminaires promulguée par Rome, fixe les nouvelles orientations pour les séminaires du monde entier. Elle insiste sur la nécessité de former des « **Disciples missionnaires** ». Elle met l'accent sur l'évaluation psychologique du candidat et l'importance d'une formation enracinée dans la Parole de Dieu et la tradition, toujours dans le but d'accompagner toutes les personnes vers le Christ.

Ce mois de novembre s'ouvre par la **Toussaint**, où nous fêtons dans la joie tous les saints connus ou inconnus. « **Nous sommes tous appelés à être des saints en vivant avec amour et en offrant un témoignage personnel dans nos occupations quotidiennes, là où chacun se trouve** », dit le **Pape François**. Suivie de la commémoration de tous les fidèles défunts pour lesquels nous sommes invités à prier particulièrement tout le mois. Et il se termine par la **Solennité du Christ, Roi de l'univers** qui marque la fin de l'année liturgique. Le royaume de Dieu, n'est pas un royaume de paillettes ou d'apparence, mais de justice et de vérité, dans le souci des plus pauvres et des plus fragiles ! La fête du **Christ Roi** est un appel à l'espérance. Une invitation à contempler son amour et son œuvre dans nos vies.

Nos pèlerinages se poursuivent, après la **Sainte Coiffe du Christ à Cahors**, le 20 octobre, **Notre-Dame du Chêne et Notre-Dame de Montligeon**, Centre mondial de prière pour les défunts les 16 et 17 novembre et la grande fête de **Notre-Dame des Neiges** le 21 décembre à S^t Pierre-de-Colombier.

Que la Vierge Marie, Reine de tous les Saints et Mère de Miséricorde, nous conduise à Jésus, source d'Espérance et de Paix !

Fraternellement dans le Christ.

Philippe COMPAIN

bien inspirée de leur jeune expérience de la vie. Tout d'abord, l'amour semble compliqué à définir. L'amour, c'est la tendresse, et aussi des cœurs, des baisers, de la joie, des rires. Pour Léa, il n'y a pas d'amour sans preuves d'amour : « L'amour, c'est faire des gestes d'affection, être gentil et se comprendre. » C'est "comme une boîte à bisous", dit la petite Jeanne. Pour Myriam, l'amour « sert à bien grandir ». Et pour Irène, 3 ans, il s'agit d'« être heureux. L'amour c'est quand on a le cœur qui déborde de bonheur ». Pour Jacques, l'amour se compare à « un médicament ». Une belle manière de parler de la douceur, de la puissance et des bienfaits de l'amour au cœur de notre vie de pécheurs.

L'amour familial est, par ailleurs, le premier et principal modèle pour une majorité d'enfants. Pour beaucoup, c'est « **maman et papa** » qui représentent le premier modèle de l'amour. « C'est grand... très, très grand... car j'aime mon papa, ma maman, ma sœur, mon frère, toute ma famille... vraiment toute ma famille, mais aussi mes copains, mes copines et ma maîtresse », dit Emmanuelle.

DIEU
NOUS AIME.

L'amour conjugal – et en particulier le mariage – constitue aussi un exemple très puissant d'amour chez l'enfant : « L'amour, cela veut dire se marier » (Anne, 4 ans). Pour Guillaume, « c'est quand quelqu'un épouse quelqu'un et qu'il le garde pour toujours ». Xavier, 6 ans, perçoit en Dieu le modèle le plus parfait de l'amour : « L'amour, c'est quand on est très gentil. Quand tu me dis "je t'aime", ça veut dire que tu es gentille

pour moi. Comme Jésus qui est le plus gentil. Et l'amour, c'est quand on va ressusciter au Ciel. » Pour Solange, 5 ans, « **L'Amour... c'est Dieu !** », et pour Jeanne, c'est « **le Cœur de Jésus** ».

Ainsi, l'innocence des enfants ne les prive-t-elle pas de leur lucidité quant à leur façon de percevoir l'amour. Cette relecture de l'amour nous aidera peut-être à retrouver la perception si fraîche et si pure que nous avions avant d'entrer dans l'âge adulte.

Une histoire d'amour

En conclusion, je souhaiterais vous partager une **histoire d'amour**, belle et triste à la fois. Celle d'un homme de 80 ans qui apporte tous les matins son petit-déjeuner à sa femme. Quand on lui demande pourquoi sa femme est dans une maison de retraite, il répond : « Parce qu'elle a **la maladie d'Alzheimer** et a perdu la mémoire. » On lui demande alors : « Mais cela ne changerait rien si un jour, vous ne lui apportiez pas son petit-déjeuner ? » Et lui de répondre : « Elle, elle ne s'en souvient pas... Elle ne sait même plus qui je suis, cela fait maintenant cinq ans qu'elle ne me reconnaît plus. » Surpris, ceux qui l'interrogent lui disent : « C'est merveilleux ! Mais vous continuez à lui apporter son petit-déjeuner chaque matin, alors qu'elle ne s'en rappelle pas et qu'elle ne vous reconnaît pas ? » Le vieil homme sourit, la regarde dans les yeux, et lui tient la main. Puis il dit : « **Elle ne sait pas qui je suis, mais moi, je sais qui elle est.** »

L'amour est si merveilleux quand il vient frapper à la porte de notre cœur. Demandons cette grâce au Seigneur ! En lui, chacun de nous découvre la plénitude de Dieu qu'il traduit ensuite en actes et en paroles. **L'amour nous transforme !**

L'habit de l'amour

Le pape François nous invite à un amour « pour la vie et jusqu'au bout », à l'image de tous ces saints dont l'habit quotidien a été l'amour de Jésus, « un amour si fou » qu'il a « laissé son pardon et son vêtement à ceux qui le crucifiaient ». Et nous, chrétiens, portons-nous cet habit de l'amour ?

L'amour de Dieu n'attend pas ! Quand on s'aperçoit qu'on est pratiquement seul de son espèce comme catholique, un véritable sentiment d'urgence s'installe.

Les quatre dimensions de l'amour de Dieu

On trouve, dans un texte de saint Paul, l'un des plus beaux versets bibliques sur l'amour de Dieu. Celui-ci affirme que cet amour est si parfait qu'il est bien difficile de l'exprimer avec des mots. Il en parle en prenant des images : « *Que le Christ habite en vos cœurs par la foi ; restez enracinés dans l'Amour, établis dans l'Amour. Ainsi, vous serez capables de comprendre avec tous les fidèles quelle est la largeur, la longueur, la hauteur, la profondeur... Vous connaîtrez ce qui dépasse toute connaissance : l'Amour du Christ.* » (ép 3,17-19). Détaillons ce verset :

■ La largeur de l'amour de Dieu :

Situons le contexte : le passage, qui a conduit Paul à parler de l'amour de Dieu, traite de l'universalité du Salut. En effet, jusqu'à la venue de Jésus, les Juifs étaient convaincus qu'en tant que peuple élu, ils étaient les seuls bénéficiaires du salut. Mais en Jésus-Christ, Dieu offre à chacun cette possibilité : tous ceux qui se tourneront vers Dieu seront sauvés, sans distinction de race, de sexe, de condition sociale.

■ La longueur de l'amour de Dieu :

La longueur de l'amour de Dieu se manifeste dans le temps. Déjà, Dieu avait affirmé envers Israël : « Je t'aime d'un amour éternel, c'est pourquoi je te garde ma fidélité » (Jr 31,3). Dieu nous aimera toujours, demain comme aujourd'hui. C'est une certitude !

■ La hauteur de l'amour de Dieu :

« C'est par la grâce que vous êtes sauvés, par le moyen de la foi [...], c'est le don de Dieu » (ép 2,8). C'est en effet d'une façon parfaitement libre que Dieu a fait une alliance d'amour. Il offre un amour gratuit qui ne dépend de rien ni de personne.

■ La profondeur de l'amour de Dieu :

La profondeur de l'amour de Dieu s'appelle le pardon. Et il n'y a pas de péché qui ne soit pardonnable par Dieu. Dieu affirmait par Isaïe : « Si vos péchés sont comme l'écarlate, ils deviendront blancs comme la neige » (Is 1,18). L'amour de Dieu descend jusqu'au plus profond de notre misère.

Nous pouvons appeler Dieu « Père » ! Dans aucune autre religion, Dieu n'est aussi proche et attaché à nous. Goûter à l'amour de Dieu, c'est goûter sa paternité, son attention à nous écouter, à nous conseiller. C'est jouir de l'amitié de Jésus. Si Dieu est Amour cela veut dire que l'Amour est Dieu. En d'autres termes, à chaque fois qu'il y a un véritable amour en ce monde, c'est Dieu qui aime à travers l'homme.

Paroles d'enfants

Une journaliste a récemment interrogé des enfants ayant réfléchi à une définition personnelle de l'amour,

O Dieu tout-puissant et éternel, jetez un regard favorable sur le Christ, éternel souverain Prêtre, et, par amour pour Lui, ayez pitié de vos prêtres. O Dieu très compatissant, souvenez-vous qu'ils ne sont que de faibles et frêles créatures.

Ranimez sans cesse en eux la grâce de leur ordination. Gardez-les bien près de vous, de crainte que l'ennemi ne prévaille contre eux, et aussi afin qu'en rien ils ne ternissent l'éclat de leur sublime vocation.

O Jésus, je vous prie pour vos prêtres fidèles et fervents; pour vos prêtres infidèles et tièdes ; pour vos prêtres qui travaillent, ici, au salut de nos âmes et pour les missionnaires en terres lointaines; pour vos prêtres qu'assaillent la tentation, l'ennui et l'affliction; pour vos jeunes prêtres et pour vos prêtres âgés; pour vos prêtres malades et pour vos prêtres à l'agonie; enfin, pour les âmes de vos prêtres en purgatoire.

De plus, tout particulièrement, je vous recommande les prêtres qui me sont les plus chers, à savoir le prêtre qui m'a baptisé; les prêtres qui m'ont absous de mes péchés; les prêtres dont j'ai entendu les Messes et qui m'ont donné la Sainte Communion; les prêtres qui m'ont enseigné et instruit ou qui m'ont soutenu de leur aide et de leurs encouragements; enfin, pour tous les prêtres envers lesquels j'ai contracté une dette particulière de reconnaissance, spécialement...

O Jésus, gardez-les bien tous près de votre Cœur et donnez-leur l'abondance de vos bénédictions dans le temps et dans l'éternité. Ainsi-soit-il

PRIERE

POUR LES PRÊTRES



Des prêtres en mission en France

Plus de 2000 prêtres actifs en France viennent d'autres pays, soit 20 % du clergé français de moins de 75 ans. Des efforts d'accueil permettent aux missionnaires d'apporter un nouveau souffle dans la pastorale diocésaine, cent ans après la lettre apostolique *Maximum illud* du pape Benoît XV sur la mission.

« **D**ès mon arrivée au diocèse de Créteil depuis une dizaine d'années, j'ai été accueilli à bras ouverts en toute confiance », témoigne le père Ryszard Gorski, originaire du diocèse de Zielonogorsko-Gorzowska en Pologne et curé des paroisses Saint-Denys d'Arcueil et de Saint-Saturnin de Gentilly (94). Cette main tendue a permis au prêtre, désormais membre à part entière du diocèse de Créteil, de se rapprocher de tous et de faire en sorte que personne ne se sente à l'écart dans la vie paroissiale. « J'accueille, sans protocole », poursuit le prêtre âgé de 58 ans, qui fête cette année ses 30 ans de sacerdoce. Il accompagne les familles en deuil, les parents qui demandent le baptême, les fiancés qui se préparent au mariage... Il entend leur histoire, dit-il, pour « les aider à percevoir au cœur de leur vie comment Dieu les aime et les accompagne, allumer une étincelle qui deviendra lumière sur leur chemin ».

Les initiatives d'accueils du prêtre *Fidei Donum* – du nom de l'encyclique du pape Pie XII du 21 avril 1957 qui invite à l'envoi de prêtres pour une mission – contribuent à l'intégration des nouveaux missionnaires aux quatre coins de la France. Les laïcs de Savoie, par exemple, entretiennent des liens avec les diocèses d'origines de mission-

naires pour mieux profiter de la réciprocité de la richesse universelle de l'Évangile. Ils vont régulièrement à la rencontre des Églises sœurs d'Afrique à Bossangoa en République centrafricaine ou à Tamatave à Madagascar pour voir une autre manière de vivre la foi chrétienne. « Les retours sont toujours édifiants », témoigne Xavier Cottarel, responsable laïc du service de la coopération missionnaire pour les diocèses de Savoie (73). Il relève notamment une grande variété dans l'animation liturgique.

Au bout de trois ans d'immersion, Paul-Frédéric Sawadogo, vicaire de l'ensemble paroissial de Vergèze-Vauvert au diocèse de Nîmes (30), s'investit dans la rencontre des personnes. « Je sors du presbytère pour provoquer des échanges dans la rue, les cafés, à la Poste ou à la boulangerie-pâtisserie », assure le jeune prêtre trentenaire. Originaire du diocèse de Kaya au Burkina Faso, il puise dans la réalité des gens et dans les proverbes africains pour enrichir la plupart de ses homélies dominicales. Par exemple, avec la maxime « Une seule main ne ramasse pas la farine », il invite ses paroissiens à l'unité dont parle saint Paul dans ses épîtres. Ce jeune prêtre se fait même appeler « Nuage », une traduction de son nom burkinabè « Sawadogo », pour se rendre proche des familles. ■

Onze prêtres de plus pour la Fraternité Saint-Pierre et l'Église, dont quatre Français. Deo gratias !

Ces nouveaux prêtres ont déjà célébré, confessé, dans des camps ou colonies et rejoignent maintenant leurs nouvelles affectations pour la rentrée. Nous pouvons nous en réjouir; ils viennent d'horizons divers, ne sont probablement pas parfaits, mais ce sont eux que le Christ a choisis pour participer à son sacerdoce. Alors, oui, merci mon Dieu. Où qu'ils aillent, ces quatre-là ont donné leur vie pour gagner bien plus: l'amour brûlant de Dieu. Ils ont tout vendu pour acheter la perle de grand prix dont parle l'Évangile. Ces quatre prêtres sont *les plus heureux du monde*. Pourtant, ils savent que peu de douleurs leur seront épargnées, qu'ils souffriront pour eux-mêmes ou en s'unissant aux peines et difficultés de leurs fidèles. C'est ainsi qu'ils deviendront des imitateurs du Christ dans sa Passion. C'est pour cela qu'ils ont été faits prêtres et que vous priez pour eux. Il y a six ans, en revêtant pour la première fois la soutane, ils ont dit: « le Seigneur est la part de mon héritage et mon salut ». Avec cela, il n'y a plus rien à dire, mais chacun se tait devant le mystère d'un Dieu appelant certains à être médiateurs avec Son Fils. Une question revient souvent: vos études sont finies, vos examens validés (car il y a une certaine exigence académique, en plus

de la formation spirituelle et humaine du séminaire), que vous reste-t-il à faire? D'abord à prier: la messe, une heure (avec la préparation et l'action de grâces); le bréviaire, au moins une heure répartie dans la journée; l'oraison, d'au moins une demi-heure; la préparation des sermons, des catéchismes, des conférences diverses. Les visites aux familles et aux malades. L'entretien de la maison et de l'église. Un peu de détente, de sport, de sommeil, ainsi nos journées sont-elles bien remplies et données. Merci mon Dieu! ■

Abbé Thomas Souville

UN NOUVEL APOSTOLAT

À partir de début septembre un nouvel apostolat est confié à la Fraternité Saint-Pierre à Clermont-Ferrand (63).

Messe dimanches et fêtes à 10 heures à la chapelle des Capucins, 9 bd de La Fayette.

Renseignements auprès de l'abbé Bonnin au : 02 48 67 87 03.